

Laudatio anlässlich der Verleihung der Bürgermedaille der Stadt Dingolfing an Herrn Stadtrat Josef Lehnrieder

Sehr geehrter Herr Lehnrieder,

der Stadtrat hat in seiner Sitzung am 15. März 2018 beschlossen, Ihnen die Bürgermedaille in

Gold

für Ihre Verdienste um die Stadt Dingolfing zu verleihen.

1978 haben Sie mit knapp 30 Jahren bei der Stadtratswahl zum ersten Mal das Vertrauen der Bürgerinnen und Bürger der Stadt Dingolfing erhalten. Mittlerweile wurde dieses Vertrauen eindrucksvolle sieben Mal bestätigt. Inzwischen gehören Sie 40 Jahre ununterbrochen diesem wichtigen kommunalen Gremium an.

40 Jahre – eine lange Zeit. Es gelingt uns kaum mehr, uns vorzustellen, wie Dingolfing 1978 ausgesehen hat. Vieles hat sich seither verändert, ist neu errichtet, saniert, abgerissen oder

umgebaut worden. Eine Aufzählung auch nur der wichtigsten Maßnahmen dieser vier Jahrzehnte würde den Rahmen der Laudatio sprengen. Unbestritten ist, dass Sie in Ihrer langjährigen Tätigkeit als Stadtrat und dabei u.a. als Mitglied des Bauausschusses, Werkausschusses, des Rechnungsprüfungsausschusses und des Aufsichtsrats der Stadtwerke an zahlreichen Projekten maßgeblich beteiligt waren und die positive Veränderung unserer Stadt über die Jahrzehnte mitgestaltet haben.

Die Fertigstellung des Marienplatzes, die wir Anfang des Jahres großartig mit einer Eisbahn gefeiert haben, stellt den vorläufigen Abschluss der Maßnahmen zur Altstadtsanierung dar, die Sie von Anfang an in der Arbeitsgruppe Stadtsanierung mitgeplant und mitbegleitet haben. Wie bei vielen anderen für die Stadtentwicklung wichtigen Projekten, haben Sie auch hier Ihre langjährigen Erfahrungen und Ihr Wissen eingebracht und die Arbeitsgruppe dadurch entscheidend bereichert. Von der Effektivität der Arbeitsgruppe Stadtsanierung und dem gelungenen Ergebnis kann sich jeder in der Innenstadt selbst überzeugen.

In den 40 Jahren waren Sie 36 Jahre auch im Bauausschuss tätig und haben sich mit Nachdruck und deutlich für Ihre Überzeugungen eingesetzt. Es ist nicht selbstverständlich, dass jemand so deutlich Farbe bekennt, auch wenn Planer und Architekten oder der allgemeine Tenor eine andere Meinung vertreten. Doch das zeichnet Sie aus. Generell haben Sie sich während der Jahre immer aktiv in die Ausschussarbeit eingebracht

und sich vor keiner Aufgabe gescheut. Ihre Bodenständigkeit, Ihre Kompetenz und Ihre Überzeugungskraft sind charakteristisch für Ihre Stadtratstätigkeit.

Seit 2014 sind Sie Vorsitzender des Festausschusses und damit Jahr für Jahr ein hervorragender Wiesenbürgermeister am Dingolfinger Kirta. Mit Ihrer integrierenden Art sind Sie an jedem Tisch ein gern gesehener Gast. Es ist nicht einfach, Schausteller, Festwirte und Besucher gleichermaßen zufriedenzustellen und deren Wünschen gerecht zu werden, doch mit Ihrer ruhigen, überlegten, diplomatischen und doch bestimmten Art schaffen Sie es, eine für alle Beteiligten angenehme Atmosphäre herzustellen.

Aus Ihrer festen Überzeugung, dass es sich lohnt, sich für eine funktionierende Gesellschaft zu engagieren, haben Sie auch ehrenamtliche Tätigkeiten mit überörtlichem Bezug übernommen, die ich nicht unerwähnt lassen möchte. Sie waren mehr als 18 Jahre ehrenamtlicher Richter des Finanzgerichts München und haben auf Grund besonderer Verdienste um das bayerische Finanzwesen 2016 die Finanzmedaille von Finanz- und Heimatstaatssekretär Albert Füracker verliehen bekommen. Eine Auszeichnung, die passender nicht sein könnte, denn mit Finanzen kennen Sie sich aus. Sie waren 31 Jahre im Aufsichtsrat der Volksbank-Raiffeisenbank Dingolfing, davon 23 Jahre als Aufsichtsratsvorsitzender, tätig und haben in dieser

Funktion an der Entwicklung dieser für uns wichtigen und erfolgreichen regionalen Bank an entscheidender Stelle mitgewirkt. Jahrzehnte lang haben Sie sich für die Interessen der regionalen Wirtschaft in den Gremien der Handwerkskammer eingebracht. Sie sind auch im Mitglied Rechnungsprüfungsausschuss und Vertreter im Finanzausschuss des Stadtrates der Stadt Dingolfing. In all diesen Gremien haben Sie Ihren Sachverstand und Ihr Können mit großer Verantwortung und Zuverlässigkeit eingebracht.

Ich könnte noch vieles über Josef Lehnrieder erwähnen und ausführen – in 40 Jahren Mitgliedschaft im Stadtrat haben Sie sich hohe Verdienste, Anerkennung und Respekt erarbeitet und verdient. Der Stadtrat hat diese Verdienste zum Anlass genommen, Ihnen die Bürgermedaille in Gold zu verleihen. Ich darf Ihnen zu dieser Auszeichnung herzlich gratulieren und freue mich, Ihnen diese Bürgermedaille jetzt offiziell überreichen zu dürfen.